

Pág.: 1 Cm2: 555,8 Fecha: 05-04-2024 126.654 Tiraje: Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo C Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: El anuncio de Peñaloza: con aviso previo a Matthei, acompañada de ex-FEUC y lágrimas

Alcaldesa de Las Condes no se repostulará al cargo y dejó en libertad de acción a la UDI

El anuncio de Peñaloza: con aviso previo a Matthei, acompañada de ex-FEUC y lágrimas

Tomó la decisión en reserva el martes, no sin antes conversar con su círculo más cercano. "No estoy dispuesta para que mi nombre sea un factor de división", dijo.

DTÁLOGO

Peñaloza comunicó a Matthei su decisión de

no repostular al cargo de alcaldesa.

T. CELEDÓN y E. MONRROY

La noche de ayer, Daniela Peñaloza se fundió en un abrazo con su marido, el exsubsecreta-rio de Hacienda Alejandro Weber, cuando se reencontraron en casa luego de una jornada difícil para ambos. El martes habían dialogado

largo. Fue el día en que la alcal-desa de Las Condes finalmente decidió, en reserva, que no iría a la reelección.

En su entorno señalan que fue ella quien tomó la determina-ción, no sin antes conversar con

sus más cercanos Entre ellos, el presi-dente de la UDI, Ja-vier Macaya; la secretaria general, María José Hof-fmann; el expresi-dente del partido Ernesto Silva, el ex

ministro Jaime Bellolio, el ex-subsecretario Max Pavez y el diputado Guillermo Ramírez.

En su círculo afirman que también se le avisó previamente a la alcaldesa y figura presiden-cial de Chile Vamos, Evelyn Matthei, a quien Peñaloza suele pedirle consejo. La situación era compleja.

La alcaldesa enfrenta una investigación de la Fiscalía Oriente por el eventual sobreprecio paga-do por la Municipalidad de Las Condes en la compraventa de un inmueble cuyo terreno sería par-te de la construcción de un Ces-fam. Además, el municipio en-frente, un industria con pre frenta una indagatoria por pre-sunto fraude al fisco relacionado al pago de horas extras. A lo que se sumó esta semana la solicitud de la fiscalía de levantar el secreto bancario de ella y otros siete fun-cionarios municipales, lo que habría pesado en la decisión

Por otro lado, la exministra Marcela Cubillos había anuncia-do que competiría como independiente para la alcaldía.

En ese escenario, que sus cercanos califican como "doloroso", comenzó a preparar la agenda de lo que sería su anuncio. Y en su

discurso, que trabajó junto a su marido, quiso remarcar que no sería "un factor de división", que había que cuidar la institucionalidad de Chile Vamos y que lo hacía pensando en los vecinos de la comuna.

"Dejo así en libertad a la UDI y a los partidos de Chile Vamos pa-ra que institucionalmente resuelvan al mejor candidato que repre-senta nuestras ideas y valores",



esa Daniela Peñaloza hizo llamados a la unidad durante el punto de prensa, junto a los presid de Chile Vamos. En su entorno dicen que se concentrará en su gestión y en su defensa ante la investigación de fiscalía.

dijo ayer, flanqueada también por los otros presidentes de partido del conglomerado, Rodrigo Gali-

lea (RN) y Gloria Hutt (Evópoli). Después de eso, subió al segundo piso de la sede del partido se le caveron algunas lágrimas.

y se le cayerorraigunas lagrimas, siendo contenida por su círculo. Ya más tranquila, almorzó en el restaurante Rivoli con su marido: el conceial de Lo Barnechea Rodrigo Arellano, la exconven-cional UDI Constanza Hube y amigos de la Federación de Estu-

diantes de la UC (FEUC).

Por la tarde, encabezó una nueva sesión del Concejo Municipal de Las Condes, de la cual se retiró antes de que los concejales

comenzaran sus respectivas intervenciones

El futuro de la edil ha sido comentario obligado en la coali-ción: según su entorno, Peñalo-za priorizará los próximos ocho meses en finalizar de buena manera su gestión en el municipio. Igualmente, las mismas voces dicen que la edil sigue con motivación para continuar en el servicio público y que está disponi-ble para ayudar a que la derecha vuelva a La Moneda el 2026 de

vuerva a La Moneda el 2026 de la mano de Evelyn Matthei. Al respecto, la presidenta de Evópoli, Gloria Hutt, consignó que "ella (Peñaloza) tiene un tre-mendo potencial y seguirá sien-

do parte activa de la primera línea política, sin duda

En el Partido Republicano, en tanto, también hubo espacio pa-ra comentar la definición de la alcaldesa de Las Condes: su excandidato presidencial, José Antonio Kast, señaló "nos parece una decisión correcta. Ahora viene que los partidos analicen la situación y vean quién es el mejor o la mejor candidata para esa comuna, en estos días eso quedará resuelto'

Gestiones con Cubillos

Aunque ayer el presidente de la UDI no adelantó un apoyo a

do concentre sus esfuerzos en que la exministra compita como candidata independiente, pero en cupo de su coalición. Las gestiones comenzarían hoy mismo, ya que la exministra de Educación tenía previsto aterrizar durante la jornada en el país, proveniente desde Madrid.

veniente desde Madrid.
Al respecto, el presidente de RN, Rodrigo Galilea, indicó "seguiremos con los procesos institucionales, pero sin duda que ella (Cubillos) es una carta muy razonable y buena para ser candidata en la comuna". El senador hizo alusión a que el miércoles el consejo regional de RN proclamó a Cubillos como su candidata para Las Condes, resolución que debe ser ratificada por otros que debe ser ratificada por otros

estamentos partidarios.

Macaya, por su parte, dijo que

"(Cubillos) es una candidata que
ha manifestado interés. (Este) no va a ser un punto de prensa don-de se proclamen candidatos. Esperamos que el espíritu por la unidad de la oposición sea algo que se considere". Desde el entorno de Cubillos

indican que, por el momento, no está en agenda una reunión ni con la UDI ni con Chile Vamos, pero que no descartan que en el corto plazo pueda concretarse. Por el momento, las primeras ac-ciones de la exministra estarán enfocadas en seguir recolectando patrocinios para su candida-tura independiente, y comenzar reuniones con vecinos, expertos en gestión municipal y posibles candidatos a concejales.

